

De 1895 à 1905 le vieux missionnaire travailla avec ardeur à la réalisation d'un projet de la rédemption des Métis. Ce magnifique dessein ne produisit point tous les fruits espérés et un désastre irréparable, un cruel incendie vint tout détruire en 1905. Néanmoins, tout ne fut point perdu sans retour. Le terrain attribué aux Métis fut mis à la disposition des colons. C'est à cet endroit que se trouve aujourd'hui la florissante paroisse de Saint-Paul des Métis, dont le curé est encore le R. P. J.-A. Thérien, O. M. J., celui-là même qui fut le bras droit du P. Lacombe dans l'établissement de l'œuvre primitive.

Nous n'insisterons pas sur le rôle qu'il joua dans la question scolaire. Il rendit de précieux services à Mgr Taché et à Mgr Langevin. Il mit toute son âme dans la réclamation des droits violés. Il eut des accents de fermeté émue devant l'injustice, mais sa voix se perdit au milieu des clameurs de la politique.

L'année 1899 marqua le cinquantenaire de son ordination sacerdotale. Le 13 juin, date de l'anniversaire, il accompagnait dans l'Athabaska une commission royale chargée de conclure des traités avec les sauvages. L'événement fut commémoré par ses compagnons de voyage, mais le 25 septembre suivant, au retour, Mgr Grandin lui fit une fête solennelle, à laquelle prirent part plusieurs évêques et de nombreux amis.

A suivre.

CHANGEMENTS ECCLESIASTIQUES

- M. l'abbé Evrard Kwakmam, curé de la paroisse belge de Saint-Boniface.
- M. l'abbé Arthur Béliveau, curé de Starbuck.
- M. l'abbé Léonide Primeau, économiste de l'archevêché.
- M. l'abbé Albert Moreau, vicaire à la cathédrale.
- M. l'abbé Oscar Bouvet, vicaire à Woodridge.
- M. l'abbé Sylvio Caron, vicaire à Saint-Jean-Baptiste.

LA FRANC-MACONNERIE DANS LE MONDE

La *Revue internationale des sociétés secrètes*, en son numéro de janvier 1917, donne les statistiques suivantes:

En chiffre rond il y aurait dans le monde un total de 24 000 loges et 2 100 000 francs-maçons.

Etats-Unis: 14 165 loges, 1 480 490 membres; Angleterre: 2 985 loges, 154 000; Canada: 888 loges, 87 180; France: 590 loges, 39 600 membres; Australie: 659 loges, 3 9660 membres; Brésil: 446 loges, 28 062 membres; Italie: 426 loges, 15 000 membres; Suisse: 33 loges, 18 600 membres.